
SÚMULA

15ª Reunião do Fórum de En�dades de Arquitetura e Urbanismo do Rio Grande do Sul

 

DATA 26 de março de 2024, terça-feira HORÁRIO 15h30 às 17h

LOCAL Centro Cultural da UFRGS - Sala Limoeiro - 3º andar

 

PARTICIPANTES

Fausto Henrique Steffen Vice-Presidente do CAU/RS

Gislaine Saibro Coordenadora do CEAU-CAU/RS e Representante
AAI Brasil/RS

Vivian Ribeiro Magalhães Representante AEAP e do Fórum de En�dades

Sérgio Saffer Representante AsBea/RS

Deonice Romero dos Santos Representante SAERGS

Paula Silva Mo�a dos Santos Representante IAB/RS

Evelise Jaime de Menezes Representante IAB/RS - Núcleo Cidade do Rio
Grande

Marisa Po�er Representante IAB/RS - Núcleo Pelotas

Manoela Cagliari Representante IAB/RS - Núcleo Região dos
Vinhedos

Marta Cris�na Galafassi Representante AFEA

Orildes Tres Representante SEAAQ

Miguel Longhi Representante AEASINOS

Fabio Cassal Representante AEMO

Edson Luiz Vargas Da Silva Representante AEMO

Valdir Bandeira Fioren�n Representante SEASOP

Simone Alves Amaral Representante SEASOP

Marina Fonseca Representante AEAP

CONVIDADOS

 

Renata Nunes Bandarra Representante IBAPE/RS

Isabel Cris�na Valente Conselheira do CAU/RS

Marcelo Arioli Heck Conselheiro do CAU/RS

Andressa Mueller Conselheira Suplente do CAU/RS



Sandra Becker Assessoria Técnica GATHIS

ASSESSORIA

 

Fausto Leiria Loureiro Secretário de Relações Ins�tucionais

Josiane Cris�na Bernardi Gerente de Estratégia

Paulo Henrique Cardoso Soares Chefe de Gabinete

SECRETARIA Luciana Beste� Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 15h50, com os membros e representantes
acima nominados.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta

Encaminhamento Man�da a pauta previamente apresentada. Incluídos o item 6.1 extra pauta.

 

4. Comunicações

Relatores Membros da FEAU-CAU/RS

Comunicado

O Vice-Presidente do CAU/RS Fausto Steffen se apresenta, comenta que o Fórum de
En�dades e os Representantes Ins�tucionais possuem vários membros em comum e
lamenta que mais En�dades não par�cipem das reuniões, pois as contribuições de todos
são muito importantes. A coordenadora do CEAU-CAU/RS Gislaine Saibro e a
representante do Fórum de En�dades Vivian Magalhães se apresentam.

 

5. Ordem do dia

5.1 Calendário Eventos CAU/RS

Fonte Gerência de Estratégia CAU/RS

Relatores Josiane Bernardi

Discussão

A Gerente de Estratégia do CAU/RS Josiane apresenta o Calendário do CAU/RS com os
seguintes eventos: II Seminário dos Colegiados do CAU/RS (corrente); inauguração do
Espaço do Arquiteto e Sessão de Autógrafo dos livros publicados pelo CAU/RS em 2023
(em 26 de abril); Rumos da Arquitetura e Urbanismo - Capão da Canoa (em 27 e 28 de
maio); Seminário Técnico em Porto Alegre (em 29, 30 e 31 de julho); Rumos da
Arquitetura e Urbanismo - Pelotas (em 30 de setembro e 01 de outubro); Rumos da
Arquitetura e Urbanismo - Passo Fundo (em 25 e 26 de novembro); e Prêmio CAU e Dia
do Arquiteto (em 13 de dezembro).

Encaminhamento O Calendário vai ser disponibilizado para as En�dades.

 

5.2 Editais do CAU/RS: Manifestações das en�dades quanto a dúvidas, sugestões,
reclamações, etc



Fonte Gerência de Estratégia CAU/RS

Relator Josiane Bernardi

Discussão

A Gerente de Estratégia do CAU/RS Josiane apresenta os 7 Editais do CAU/RS previstos
para esse ano: Apoio Ins�tucional, Patrocínio, Publicações, Concurso de Fotografia,
Assistência Técnica em Patrimônio, Educação Patrimonial, Emergências Climá�cas e
Diagnós�co de Arquitetura e Urbanismo. Informa que os objetos já estão desenvolvidos e
está sendo trabalhada a melhoria desses Editais, pois no ano anterior houve problemas e
poucas En�dades �veram suas propostas contempladas. Comenta que nesse ano há um
setor exclusivo dentro do CAU/RS para tratar dos Editais, que estão mais sucintos e
simplificados, e se pretende lançar esses Editais no dia 29 de abril. Informa que espera
contar com a par�cipação das En�dades e que alguns processos vão ser
desburocra�zados e flexibilizados.

O representante da SEASOP Valdir ques�ona sobre a possibilidade de ser feita uma pré
análise das inscrições, a fim de que a En�dade tenha conhecimento se o Projeto está
apto ou não. A representante do Fórum de En�dades Vivian esclarece que o processo
está sendo reestruturado para facilitar esses itens e momentos onde ocorreram
problemas e que é importante ouvir as En�dades para saber o que pode ser aprimorado
no processo. A representante do IAB/RS Paula sugere que o acesso aos Editais seja
facilitado, através do site do CAU/RS, em uma plataforma unificada, uma vez que há certa
dificuldade em encontrar os documentos. A representante da SEAAQ Orildes sugere que
quando forem lançados os Editais, seja feita nova reunião com as En�dades para que as
mesmas possam se organizar e esclarecer as dúvidas imediatamente. O representante da
SEASOP Valdir comenta que é importante que as pessoas que vão analisar as inscrições a
façam com a intenção de resolver e não de impedir. A representante da SEAAQ Orildes
acrescenta que, tendo sido parte da comissão que analisou os patrocínios na Gestão
passada do CAU/RS, é preciso se atentar à legislação, pois os requisitos precisam ser
cumpridos, e exemplifica problemas encontrados em Editais passados. O representante
da AsBea/RS Sérgio pede esclarecimentos em relação às etapas do processo dos Editais.
A Gerente de Estratégia do CAU/RS Josiane esclarece o processo e informa que todas as
propostas a par�r de agora vão ser recebidas pelo Supervisor de Parcerias do CAU/RS,
que vai trabalhar exclusivamente com os Editais e dialogar com as En�dades a fim de
viabilizar o maior número de propostas possíveis. Acrescenta que uma reunião com as
En�dades quando os Editais forem lançados seria interessante, mas que as
documentações vão ser pra�camente as mesmas pedidas anteriormente então seria bom
que as En�dades já busquem esses documentos. A representante do IAB/RS Paula
menciona, em relação à prestação de contas, a questão da abertura de conta para cada
Projeto aprovado, que não parece ser adequado, e a Gerente de Estratégia Josiane
informa que de acordo com a legislação isso não pode ser alterado. A representante da
SEAAQ Orildes reforça que a abertura prévia de conta parece ser desnecessária, pois o
valor do patrocínio será recebido após o evento, mediante à prestação de contas, e a
Gerente de Estratégia Josiane informa que essa questão vai ser analisada. O Chefe de
Gabinete do CAU/RS Paulo esclarece sobre a questão das previsões orçamentárias. A
representante da SEAAQ Orildes ques�ona sobre a necessidade de um pré cadastro de
En�dades que ainda não tenham par�cipado de nenhum Edital e a Gerente de Estratégia
Josiane informa  que está sendo avaliada a possibilidade das En�dades enviarem suas
documentações pela plataforma SEI! e que a análise dos dados será feita pelo Supervisor
de Parcerias. O Vice-Presidente do CAU/RS Fausto comenta sobre as responsabilidades
do CAU/RS, como autarquia, de cumprir à legislação e prestar contas, e sobre as questões
de previsão orçamentária anual. Reforça a necessidade de ajustar os requisitos para
viabilizar a par�cipação das En�dades.

A representante da SEAAQ Orildes ques�ona à respeito do acesso às Normas pelos
Arquitetos e Urbanistas, e o Chefe de Gabinete Paulo esclarece que o CAU/BR está
trabalhando para resolver a situação.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 



6. Extra Pauta

6.1 Emergências Climá�cas e Plano Diretor

Fonte CEAU-CAU/RS

Relator Membros do CEAU-CAU/RS

Discussão

A coordenadora do CEAU-CAU/RS Gislaine informa sobre a pauta proposta pela
comissão, a ser desenvolvido junto à CPUA-CAU/RS. Comenta que espera que as
En�dades possam também discu�r e colaborar com o assunto e relata sobre o papel do
CEAU-CAU/RS dentro do Conselho. Sugere que as En�dades possam propor temas a
serem desenvolvidos no Fórum e na Comissão.

A representante do IAB/RS Paula comenta que falta um pouco de comunicação e
alinhamentos das En�dades com o Conselho, através do CEAU-CAU/RS, e que isso
deveria ser melhorado. Cita como exemplo a questão das eleições do Conselho do Plano
Diretor, onde apenas a AsBea/RS conseguiu uma cadeira, que faltou diálogo entre todos.
A coordenadora do CEAU-CAU/RS Gislaine informa que a pauta do Plano Diretor estava
para ser discu�da na comissão, mas infelizmente faltou tempo hábil para a mesma. O
Chefe de Gabinete Paulo lembra que o Fórum de En�dades têm representante dentro do
CEAU-CAU/RS, que pode ser um meio de comunicação entre a comissão e as En�dades, e
também um canal de comunicação rápida pelo grupo de Whatsapp.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

7. Definição da pauta para a próxima reunião

Assunto Emergências Climá�cas

Fonte CEAU-CAU/RS

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 17h10 com os par�cipantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será enviada por e-mail para leitura e revisão.
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